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Cours n°1              Condizionale 

Condizionale semplice :

 Il condizionale semlice si usa per : 
a) Esprimere un desiderio ; es → Mi piacerebbe andare in Sicilia . 
b) Esprimersi con cortesia ; es →  chiuderebbe la porta per favore ?
c) Dare consigli ; es → Al posto tuo prenderei il treno dell’una . 
d) Riportare un’informazione non sicura al 100% → Nella banca ci sarebbero 3 

ostaggi .

 Le forme del condizionale semplice dei verbi in are sono uguali a quelle dei verbi 
in ere . → compr-are : Signor Bini , comprerebbe un cane ?  
                  Spend-ere : Dario spenderebbe tutti i suoi soldi per i vestiti . 

 Il condizionale semplice del verbo essere è irregolare . → Sarebbe cosi gentile da 
aiutarmi a scendere . 

 Alcuni verbi hanno un condizionale contratto .
Es : volere ( vorrei ) , potere ( potrei ) , dovere ( dovrei ) , sapere ( saprei ) andare (
andrei ) , ecc . → Vorrei  tanto quell’auto . 
Scusi , potrebbe smettere di fumare ? 
Dovresti prendere un’aspirina . 

Condizionale sepmlice – verbi regolari 
Am-are Prend-ere Apr-ire 

Io 
Tu
Lui /lei /Lei 
Noi 
Voi 
Loro 

Am-erei
Am-eresti
Am-erebbe
Am-eremmo
Am-ereste
Am-erebbero

Prend-erei
Prend-eresti
Prend-erebbe
Prend-eremmo
Prend-ereste 
Prend-erebbero

Apr-irei
Apr-iresti
Apr-irebbe
Apr-iremmo
Apr-iresti
Apr-irebbero 
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Condizionale semplice – verbi irregolari Altri verbi irregolari

Essere Avere 

Io
Tu 

Lui , lei , Lei 
Noi 
Voi 
Loro 

Sarei 
Saresti 
Sarebbe
Saremmo
Sareste
Sarebbero 

Avrei 
Avresti 
Avrebbe

Avremmo
Avreste

Avrebbero 

Esercizio     :   Completate con il condizionale 

1) Io ( capire ) bene gli italiani , ma parlano cosi velocemente .
2) Io ( dire ) di partire subito .
3) Dobbiamo finire questo lavoro , altrimenti ( partire ) con voi .
4) Sono tanto stanco che ( addormentarsi ) anche in piedi .
5) Per noi è difficile trovare parcheggio in centro : ( preferire ) incontrarvi a casa 

nostra .
6) Io ( sentire ) volentieri l’ultimo cd di Zucchero . 

Condizionale composto     
 Il condizionale composto si usa per : 

a) Esprimere una situazione non realizzata o irrealizzabile ; 
→ Quanto mi sarebbe piaciuto fare quel viaggio .
Avrei voluto comprare un’auto nuova , ma non avevo i soldi .

b) dare un’informazione su un avvenimento passato non sicuro al 100  % ;
→ l’imputato avrebbe ammesso l’omicidio .

c) esprimere un’azione che rappresenta un futuro nel passato , cioè una 
seconda azione nel passato , successiva ad una prima azione nel passato.

→ sapevo   che     avresti telefonato per scusarti 
                           1a azione nel passato                          2a azione nel passato 

→ loro credevano che saresti venuto con la macchina . 
                                1a azione nel passato                          2a azione nel passato 

 il condizionale composto si forma con il condizionale di avere o essere più il
participio passato del verbo . 
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Verbo cond

Andare
Bere
Cadere
Dare
Fare
Potere
Rimanere
Sapere
Stare
Tenere
Vedere
Venire
Vivere
Volere 
Dire 

Io andrei
Io berrei 
Io cadrei
Io darei
Io farei 
Io potrei
Io rimarrei
Io saprei
Io starei
Io terrei
Io vedrei 
io verrei
Io vivrei 
Io vorrei 
Direi 



→ Ti avrei telefonato ma non avevo il tuo numero .
→ Diceva sempre che sarebbe andato a vivere in America . 

Condizionale composto
( condizionale semplice di avere o essere + participio passato ) 

Io 
Tu 
Lui , lei , Lei
Noi 
Voi 
Loro 

Avrei      parlato 
Avresti    parlato
Avrebbe   parlato
Avremmo    parlato
Avreste     parlato
Avrebbero   parlato

Sarei andato /a 
Saresti andato /a
Sarebbe andato/a 
Seremmo andati/e
Sareste andati/e
Sarebbero andati /e

Esercizio : Completate secondo il modello 
Perché non è venuta anche tua cugina ?
Sarebbe venuta , ma suo figlio non stava molto bene . 
1) Alla fine avete firmato il contratto ?

No, era chiaro che non lo ………………………… .
2) Signorina , non ha scritto la lettera ?

L’ ………………………………….., ma sono stata due ore nell’ufficio del 
direttore .

3) Come mai non hai visto la fine del film ?
L’…………………………………., ma mi sono addormentato .

4) Ho fatto bene ad andare via ?
No, secondo me …………………………………bene a rimanere . 

5) Hai visto la sfilata di Valentino ?
No, ma l’………………………..con piacere . 

6) Cosa hai offerto ai ragazzi ? 
Niente , gli ……………………….un’aranciata , ma erano finite .

7) Perché non ci avete aspettato ?
…………………………………..., ma era già molto tardi e siamo andati via .

Cours 2           il futuro 

Futuro semplice 
 Il futuro semplice si usa per :
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a) Indicare un’azione che avviene in un tempo futuro rispetto a quello in cui
parliamo ; 
→ dicono che il fine settimana pioverà .
→ Federica partirà per New York alle 6 . 

b) Esprimere una supposizione ;
→ che ora è ? ‘Mah , non ho l’orologio , saranno più o meno le 2 :00

c) Indicare un’incertezza ;
→ che starà facendo Paolo in questo momento ?

d) Esprimere un dubbio o un dissenso 
→ sarà anche un bel uomo , ma è stupido come una capra !

Futuro semplice – verbi regolari

Am-are Prend-ere Apr-ire 
Io 
Tu 
Lui , lei , Lei 
Noi 
Voi 
Loro 

Am-erò
Am-erai
Am-erà
Am-eremo
Am-erete
Am-eranno 

Prend-erò
Prend-erai
Prend-erà
Prend-eremo
Prend-erete
Prend- eranno 

Apr-irò
Apr-irai
Apr-irà 
Apr-iremo
Apr-irete
Apr-iranno 

Futuro semplice – verbi irregolari
Essere Avere 

Io 
Tu
Lui, lei ,Lei
Noi 
Voi 
Loro  

Sarò
Sarai 
Sarà 
Saremo 
Sarete 
Saranno 

Avrò
Avrai
Avrà 
Avremo 
Avrete 
Avranno 

Altri verbi irregolari
Verbo Futuro 

Andare 
Bere 
Cadere 

Io andrò
Io berrò
Io cadrò
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Dare
Dire
Dovere
Fare
Porre
Potere
Ridurre 
Rimanere 
Sapere
Stare
Tenere
Vedere
Venire 
Vivere 
Volre 

Io darò
Io dirò
Io dovrò
Io farò
Io porrò
Ptrò
Io ridurrò
Io rimarrò
Io saprò
Io starò
Io terrò
Io vedrò
Io verrò
Io vivrò
Io vorrò

Futuro anteriore 

 Di solito il futuro anteriore si usa per esprimere un’azione futur ache accade 
prima di un’altra azione espressa con il futuro semplice .
→ Appena sarò tornata dalle vacanze mi metterò a studiare seriamente .
( prima : sarò tornato → dopo : mi metterò a studiare ) 

 In questo caso il futuro anteriore si usa quasi sempre dopo le parole : appena
, quando , dopo che .
→ Appena sarò arrivato ti chiamerò.
→ Quando avremo finito di lavorare potremo riposarci .
Le fisserò un appuntamento dopo che avrò parlato con la segretaria . 

 Il futuro anteriore si usa anche per :

b) indicare un incertezza nel passato ;

→Giorgio si sarà perso .Non è ancora arrivato . 
→Sarà già nato il bambino di Simona ? 

c) Esprimere un dissenso su un’azione avvenuta nel passato 

               → Avranno anche fatto uno sconto , ma il posto mi è sembrato caro comunque . 

Futuro anteriore 
                ( futuro semplice di avere o essere + il participio passato del verbo ) 

        Io Avrò parlato Sarò andato/a
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Tu 
Lui , lei , Lei 

Noi 
Voi 
Loro 

Avrai parlato 
Avrà parlato
Avremo parlato 
Avrete parlato 
Avranno parlato 

Sarei andato/a 
Sarà andato /a 
Saremo andati/e
Sarete andati /e
Saranna andati /e 

Esercizio     :   completate le frasi con i verbi dati al futuro semplice o composto .

1) …………………..quando tutto ……………………… . ( io / telefonare , finire ).
2) Appena i ragazzi …………………….. l’esame di matematica , …………. In 

vacanza.
( dare , noi andare ) 

3) Se ……………  tempo , …………. Visitare anche i paesi vicini . ( tu avere ,potere
) .

4) Appena …………a vivere nella nuova casa , ………….. tutti i nostri compagni di 
università . ( noi andare /invitare ) .

5) Non appena …………………. Da un importante viaggio di lavoro , 
……………….un altro viaggio , ma di piacere. ( io tornare / fare ) .

6) Solo dopo che ……………….il ibro , …………………perché è diventato un best-
seller .
( leggere /capire tu ) .

7) Marco ………………….. , appena la partita …………………. ( venire/ finire) . 

Cours 3     Imperativo diretto ( tu - noi – voi ) 

 L’imperativo diretto si usa per dare ordini o consigli . 
→ aprite la finestra , fa caldo !
→ per andare a Firenze , prendi il treno , non la macchina .

 L’imperativo di tu , noi e voi è di solito uguale al presente indicativo del 
verbo . 
→Telefoniamo a Fabio . 
→ Comprate quel libro . È bellisssimo !
→Metti a posto quel libro . 
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→Finisci di studiare !
→Partiamo domani !
→Pulite la cucina dopo che l’avete usata . 

 L’imperativo della 2a persona singolare ( tu ) dei verbi in are , invece finisce 
in a . 
→Parla più lentamente che non capisco .
→Mangia la frutta che ti fa bene . 

Imperativo diretto 

Am-are Ved-ere Apr-ire 
Tu 
Noi 
Voi 

Am-a
Am-iamo
Am-ate 

Ved-i
Ved-iamo
Ved-ete

Apr-ire
Apr-iamo
Apr-ite 

Verbi con imperativo irregolare 
 I verbi avere , essere , sapere , hanno l’imperativo diretto irregolare alla 2a 

persona singolare ( tu ) e alla 2a persona plurale ( voi ) .
 Essere   :      (tu) sii                (voi )siate 
 Avere    :       (tu) abbi (voi) abbiate 
 Sapere :       (tu) sappi (voi) sappiate 

 I verbi andare , dare , fare e stare , hanno una doppia forma per l’imperativo

                           di 2a persona singolare (tu) . Il verbo dire invece ha una sola forma .

Andare     (tu) va’/vai
Dare  da’/dai 
Fare fa’/fai 
Stare sta’/stai 
Dire             di’
Imperativo diretto negativo 

 L’imperativo diretto negativo è di solito uguale alla forma negativa 
del presente indicativo. 
 Non telefoniamo 
 Non comprate quel libro.È davvero brutto !
 Non vediamo quel film , è noiosissimo !
 Non partiamo domani.C’è trppo traffico.
 Non pulite la cucina . Lo faccio io . 
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 La 2a persona singolare (tu) , invece si forma con l’infinito del verbo .
 Non parlare cosi veloce che non capisco .
 Non mettere a posto quel libro !
 Non finire di studiare ! 

Imperativo diretto negativo
Am-are Ved-ere Apr-ire 

Tu 
Noi 
Voi 

Non am-are
Non am-iamo 
Non am-ate 

Non ved-ere
Non ved-iamo 
Non ved-ete

Non apr-ire
Non apr-iamo
Non apr-ite 

Esercizio     :   completate con la forma adatta dell’imperativo .

1) (dire )            Luisa , ………….ai bambini di non stare troppo al 
computer !

2)  (andare)        Angela …………. Da tua madre , ti aspetta !
3)  (dare )           Rosa per favore , …………. Una mano a tuo fratello !
4)  (avere)          Ragazzi , …………..fidicia in me !
5) (dire  )            Perché non parli , ……………qualcosa ! 
6)  (Guardare/voi )      Non ……….. nel fazzoletto dopo che vi siete puliti il

naso.
7)  (lavare /tu )      Non ……………….. i denti più di due volte al giorno . 

Si rovina lo smalto .
 

Imperativo diretto e pronomi 
 I pronomi diretti , indiretti e cmbinati e le particele ce e ne vanno 

sempre uniti , come suffisso , all’imperativo diretto . 
 Andiamoci !
 Guardali !
 Compralo subito !
 Parlatene !
 Ditemi ! 

 Con i verbi irregolari andare , dare , fare , stare , dire , i pronomi e le 
particelle raddoppiano la consonante iniziale . 
 Non sei andato alla biblioteca ? Vacci domani . 
 Dammi una mano a cucinare per favore . 
 Se non lo usi , fanne quello che voui . 
 Maria è molto malata , stalle vicino . 
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 Che c’è cara ? Dimmi tutto !

 Con il pronome gli non c’è raddoppiamento . 
Va’ da tuo padre e digli tutto . 

 Quando l’imperativo diretto è negativo abbiamo due possibilità : 
a) La particella o il pronome precedono l’imperativo ;
 Il cinema è pieno . Non ci andiamo .
 Quel formaggio non è fresco . Non lo comprate . 
b) La particella o il pronome si uniscono all’imperativo .
 Il cinema è pieno . Non andiamoci .
 Quel formaggio non è fresco . Non compratelo . 

Esercizio     :    completate secondo il modello 

 ( Dire )             Se non sei d’accordo  , dimmi la verità . 
1) (Darci  )      Paolo, ……………una mano a finire questo lavoro

.
2) ( farmi )      ……………… vedere quanto sei bravo in 

matematica . 
3) ( starmi )     Ti prego , ……………… a sentire , è una cosa 

seria ! 
4) ( dirci)          Elsa , ……………….. , che cosa hai ? 
5) ( darmi )      ………………. almeno i soldi che ti ho prestato . 
6) ( andarci )    Ieri sono andato io al supermercato , oggi ………

tu ! 

Cours n°4              Partcella ci e ne 

Particella ci con significato locativo 

 Spesso usiamo la particella ci per non ripetere un luogo di cui 
abbiamo già parlato . Questo è il ci locativo . 

 La particella ci si usa sempre prima del verbo . 
 Vai al cinema . Sì , ci vado . ( ci = al cinema )
 Vai al parco ? Ci vengo anch’io ! ( ci = il parco ) 
 Sei stato in Sicilia ? No , non ci sono mai stato . ( ci = in Sicilia ) 

Altri significati della particella ci : 
 La particella ci si usa anche in altri casi . Per esempio :
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a) Per sostituire una parola o una frase introdotta dalla preposizione
a ; 

 Tu credi all’oroscopo ? Io non ci credo . ( ci = all’oroscopo ) 
 Non buttate quel giocattolo ! Ci tengo moltissimo . 

b) Per sostituire una parola o una frase introdotta dalla preposizione
su ; 

 Mi ha detto che mi avrebbe aiutato a trovare un lavoro , ma non ci 
tengo . ( ci = su di lui) 

c) Per sostituire una parola o una frase introdotta dalla preposizione
in ;

 Tu credi in dio ? Sì , ci credo . ( ci = in dio ) 
 Nella lingua parlata la particella ci si usa spesso nella risposta ad 

una domanda con il verbo avere . In questo caso diventa ce . 
 Scusi Signore, ha il passaporto ? Sì , ce l‘ho .
 Hai un po’ di soldi ? No , non ce li ho . 

Particella locativa ci con i pronomi diretti . 
 La particella locativa ci puo essere combinata con i pronomi diretti .

In questi casi ha comportamenti diversi :
a) Con i pronomi diretti mi , ti , vi , la particella ci segue il 

pronome e rimane invariata .
 Chi ti porta a casa ? Mi ci porta moi padre .

Se vuoi ti ci posso portare  io , oggi ho la macchina .
E a noi chi ci porta ? 
Se andate verso lo stadio , vi ci portiamo noi . 

b) Con i pronomi diretti lo , la , li , le , la particella ci precede il 
pronome e cambia la vocale –i    in – e .

 Chi ha messo il libro sotto la gamba del tavolo ? Ce l’ho messo io .
 Non sopporto i gatti sul letto , invece ce li trovo sempre ! 

c) La particella ci non si usa con il pronome di 1a persona plurale ci
 Noi dobbiamo andare alla stazione . Chi ci porta ? ( e non : Chi ci 

ci porta ? . 

Particella ne con significato partitivo  

 Di solito la particella ne si usa per esprimere quantità , numeri o 
quantità negative ( niente n nessuno , ecc.) . In questo caso ne è 
detto pronome partitivo e si comporta come un pronome diretto. 

 Vuoi ancora della torta ? " Grazie , ne prendo ancora un po" ‘.
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( ne = di torta ) 
 Belle quellemele , ne prendo due chili . ( ne = di mele ) 
 Hai il numero di telefono di un buon albergo a Milano ?" Io non 

ne conosco nessuno ". 
 Anche con il participio passato la particella ne si comporta come 

un pronome diretto . 
- Com’erano i panini ? «  Buonissimi ne ho mangiati tre !"

( ne = di panini )

                             -       Vuoi una sigaretta ? "No , grazie , oggi ne ho fumate troppe".

 Con tutto/a/i/e       non si usa la particella ne ma i pronomi 
diretti lo , la , li ,le .

- Quanti panini vuoi ? « Li voglio tutti. "Ne voglio due" . 

              Particella ci con particella ne 

 La particella ci e ne formano il pronome combinato ce ne .
- Quanti libri hai messo nella borsa ? "Ce ne ho messi 3 . 

( ci = nella borsa ; ne = di libri ) 
- Quante ore di treno ci vogliono da Roma a Pisa ? " Con 

l’Intercity ce ne vogliono 3 ." ( ci = volerci ; ne = di ore ) 

Esercizio     1  : Rispondete secondo il modello 

- Quanti cd di Zucchero hai ? 
Ne ho due 
Non ne ho nessuno 

1) Quante persone conosci in città ? 
………………………poche 
……………………….nessuno 

2) Quanto pane mangi ? 
………………………………..due fette a pranzo .
………………………………. affatto . 
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3) Dottore , quante persone visita al giorno ?
………………………………….. tante 
A volte …………………………….. nessuna .

4) Quanti esami darai a giugno ? 
………………………………………….. quattro .
………………………………………….. nessuno .
5 ) quanta Coca –cola bevi ? 
…………………………………. tanta . 
…………………………………. Affatto . 

Esercizio 2 : Rispondete alle domande 
 
1) C’è una buona pasticceria qui vicino ?

-  …………………………due .
2) C’è un teatro in questa città ? 

- Non …………… solo uno , ma …………… due . 
3) Ci sono alberghi a quattro stelle in zona ? 

- ……………. Uno vicino alla stazione . 
4) Ci sono programmi interessanti alla televisione ? 

- Sì , …………………. alcuni , ma la sera tardi . 
5) Hai già messo lo zucchero nel caffè ? 

- Sì, ………………… due cucchiaini . 
6) Quanti documenti ci vogliono per aprire un conto in banca ? 

- …………… due : il codice fiscale e la carta d’identità . 
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